
CR CENS 7 Mai 2019  
 
 
 
Présents : Imane Boucenna, Charlotte Py, Christian Ricolleau, Christophe Mora, Laurent Ménard, 
Francesca Carosella, Yves Charon, Julien Browaeys, Anne Anthore, Cécile Roucelle, Danièle Steer, 
Eric Herbert, Giuliano Orso    
 
Invités : Géraldine Ludger, Angela Vasanelli  
 
Secrétaire de séance : Cécile Roucelle  
 

Présentation des activités du SOI  
 
Cf présentation jointe  
 
Gestion du dispositif de césure : infos dès le mois de Janvier (contact avec le SOI pour le préprojet) 
 
Ouverture 3j / semaine de 9h à 17h pour nos étudiants et extérieurs  
Relation université/lycée :  
Visite de classes de lycéens (1 par mois environ) et échanges vers les lycées (salons, portes 
ouvertes) 

 
Intervention YC : rencontres à organiser avec les profs de lycée pour communiquer au mieux sur 
l’université ?  
 
Projets d’échanges entre différents corps mais les enseignants de lycée sont difficiles à capter. Les 
visites de classe en tout cas sont en tout cas très positives  
Aide aux contacts pour les étudiants pour les entretiens projets pro ?  
Il existe un référent alumnii : A.Giusci contact au SOI   
 
Greffe des conventions de stages 
 
Mission insertion : entretiens et accompagnement collectif. Evénements (job dating 1 fois par 
mois). A faire évoluer l’an prochain, peut-être plus en lien avec les composantes.  
 
L. Ménard : peut-on solliciter le SOI pour faire des interventions dans des UE dédiées (au sein de 
Phytech et semestre rebond par exemple) ? Oui c’est possible mais évalué au cas par cas. Les 
demandes sont à faire maintenant pour la prochaine rentrée.  
 
Y. Charon : Comment vont se passer les choses dans le cadre de la nouvelle université ? 
Fonctionnement un peu différent à P5, les choses vont avancer mais sont un peu à l’arrêt du fait de 
la période électorale.  
  
Gestion de réseau pro. (http://reseaupro.univ-paris-diderot.fr/ ; liaison entreprises pour 8 universités 
franciliennes) Un peu mise à mal pour la redistribution du fait de l’absence d’un agent au SOI 
depuis plusieurs mois. Par ailleurs un autre outil est en place à P5. Autre outil à venir ?  
 
Départ de Y. Charon 15h20  
 
Support aux équipes pédagogiques :  

http://reseaupro.univ-paris-diderot.fr/


GT compétences  
Promotion de parcours  
Accompagnement sur le projet de création d’une nouvelle formation. 
 
Aide à l’entreprenariat étudiant et les junior entreprises (Idex) 
Imane Boucenna : quels liens à établir avec les formations pro ?  
Ch. Ricolleau : la recherche de contrats d’apprentissage est un véritable frein au fonctionnement des 
L3 pros. La recherche d’un nouveau pool d’entreprises est problématique. Est-il possible d’obtenir 
une aide ? 
  
Eric Herbert : une aide alors au suivi des étudiants pour que ceux-ci mènent une recherche efficace 
d’apprentissage ? Un accompagnement peut être fait mais l’accumulation des formations pro fait 
qu’une démarche ne peut pas être systématique, ce qui est trop lourd pour le SOI.  
 

 Reconduction de la maquette MEEF pour un an  
Reconduction à l’identique.   
Vote accepté à l’unanimité par le CENS  
 

Modification pour un an de la maquette CUPGE  
Mise en adéquation pour l’année 2019-2020 pour l’UE de thermodynamique (tableau à fournir).  
Vote accepté à l’unanimité par le CENS  
 

Demandes et ajustements pour la foire :  
 
Demande A. Sacuto 

Je voulais vous rappeler qu'un  mercredi sur deux,  à la rentrée,  il y aura un séminaire 
organisé (soient 6 séminaires au premier semestre et 6 séminaires au second semestre)  pour tous les 
L3 et M1 mais avec pour les magistériens l'obligation de choisir un séminaire à approfondir et d'en 
faire un résumé d'une dizaine de pages avec une soutenance orale. 
Pour ce travail, je suggère,  une responsabilité de 12 heures pour l'organisateur des séminaires et des 
soutenances. 
Sara est particulièrement intéressée pour cette mission. 
 
Voté à l’unanimité 
 
Demande Cécile Ferrari 

Pour l'enseignement 39PU31TT télédétection des surfaces Planétaires, l'enseignement 
passera à 6 séances de 3h de cours + 4 séances de 3h de TP en 2019-2020 pour un total donc de 
27h+12h=39h au lieu de 30h  actuellement. 
 
Voté à l’unanimité 
 
Demande Christian Ricolleau 

Passage de 6h à 10h pour l'encadrement des apprentis avec une ventilation de : 4h pour les 
projets tutorés et 6h pour le suivi des missions des entreprises. 
 
6h pour le stage et 2h pour le projet tutoré : voté à l’unanimité 
 



Responsabilité UFR pour la direction adjointe de l'UFR et le conseil des BIATS : 36h. 
 
Voté à l’unanimité 
 
Demande Eric Huguet 

Je t'écris pour une demande exceptionnelle concernant un de mes enseignements: 
je donne depuis 4 ans un cours de physique au Master LOPHISS "Physique pour non-scientifiques". 
Cet enseignement, qui m'intéresse beaucoup sur le plan pédagogique, est en renouvellement 
(changement de la répartition CM/TD, modification des modalités de CC) et j'aimerai à titre 
dérogatoire pouvoir le poursuivre (ie remettre à zéro l'ancienneté de la foire a l'occasion du 
changement de maquette) en accord avec Jean-Jacques Szczeciniarz, responsable du Master, dont tu 
trouveras une lettre en ce sens en document attache et que je place en copie. 
 

Julien : Pas de remise à zéro, et héritage systématisé de l'ancienneté des enseignements des 
anciennes maquettes. 
 

Demande Francesca Carosella 

J’aimerai demander au CENS si ma PCC pour EPC peut être prise en compte déjà pour l'année 2018-
2019. 

En effet j'ai cette PCC depuis le mois de décembre et je suis en train de m'en occuper pleinement : 
salon étudiants, portes ouvertes, Parcoursup, admission L2 et L3. Par conséquent j'aimerais que ce 
travail soit pris en compte dans mon service de l'année 2018-2019. 

 

9h (3/4 du temps) sont accordés 

 

Demande Francesco Nitti 

Il y a peut-être une correction au niveau des PCC de l'année passée: j'ai pris le 1 novembre 
2018 la responsabilité Co-direction UFR - Bâtiment, qui est au moins de 36 heures, et elle n'a pas été 
incluse  dans le bilan. En même temps, je me suis chargé d'une partie importante du travail annuel 
impliqué par  la resp. Comm & Lycées (la Fête de la Science, qui a eu lieu en octobre). Il me 
semblerait correcte  que au moins une partie de cette dernière soit prise en compte, même si j'ai laissé 
cette responsabilité en novembre.  

27h de prise en compte de charge pour la responsabilité du bâtiment. Vincent Repain a obtenu 9h 
(donc 3/4 de temps), 

8h de PCC pour la responsabilité de communication et contact avec les lycées. Alexandre Creusot a 
obtenu 16h (donc 1/3 de temps), 

 
Décision sur le nombre d’étudiants nécessaires à l’ouverture d’un enseignement en M1 : 5 à l’heure 
actuelle.  
 



Ch. Mora : problème posé par la règle d’annulation quand un enseignant ne fait pas un cours pour 
cause de fermeture d’enseignement.  
 
Demande sur l’augmentation du nombre d’encadrants pour les TPs  de physique par les capteurs :   
 
Un enseignant par groupe  pour cette année, la situation étant similaire aux TPs d’hydro pour ce 
taux d’encadrement. La décision pourra être revue l’an prochain.  
 
 

Parcoursup  
 
Demande du rang limite d’appel et surbooking par le CFVU.  
 
1000 pour parcours général et CUPGE avec 10% de surbooking  
EPC rang 100  
 

Licence pro :  
Anamat : 24 dossiers il y a 2 semaines (dont 2 étudiants paris 7 de l’IUT) 
TPE : reste ~20 étudiants qui cherchent actuellement un apprentissage (dont 2 étudiants paris 7). 
Aujourd’hui ~60 dossiers par an  
 
L’organisation de l’apprentissage change et les branches se rapprochent des formations.  
 
L’aide que pourrait apporter le SOI pourrait porter sur les alumnii des Lpro ?  
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